

Fecha: 11-12-2024

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Opinión - Cartas Título: Una mejor gestión de residuos

Pág.: 11 Cm2: 150,2 VPE: \$ 250.641

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500 No Definida

Una mejor gestión de residuos

studios de distintas I fuentes dan cuenta que el problema de la basura es una de las preocupaciones más importantes para quienes residen en Iquique y Alto Hospicio.

El último informe de la Corporación Ciudades reveló que un 77% de los habitantes de esta zona metropolitana consideran como prioritario resolver la problemática de la basura.

La gestión de residuos es una situación que impacta en la calidad de vida de los vecinos y por ello debe ser atendida por las autoridades, de manera de evitar sus efectos negativos para las comunidades.

La acumulación de desperdicios domiciliarios en calles y avenidas golpea fuertemente en los entornos, aportando además a la inseguridad, hoy por hoy otra de las principales demandas de iquiqueños y hospicianos.

La preocupación de las personas va mucho más allá de cómo se gestionen los grandes vertederos a las afuera de las ciudades, sino que principalmente lo que ocurre en sitios eriazos o en las esquinas cuando se dejan escombros o se vierten los residuos dañan-



El promedio nacional es de cuatro puntos limpios por cada 100 mil habitantes y en Tarapacá solo llega a 0,5".

do a los barrios.

Pese a esto, el trabajo de los municipios y de los otros organismos del Estado debe ir más allá y buscar formas de fortalecer toda la cadena de gestión para los residuos, tanto de desechos domésticos tradicionales, como también los textiles o de construcción, que provocan un importante daño ambiental.

En este sentido, el reciclaje es vital y para ello se requiere invertir con decisión en todo el proceso que significa promover el reciclaje en ciudades que están muy lejos aún de los estándares nacionales, ni qué decir de los internacionales.

El promedio nacional es de cuatro puntos limpios por cada 100 mil habitantes y en Tarapacá solo llega a 0,5, lo que muestra que es necesario avanzar. En ese contexto, también se debe fortalecer el trabajo de los recicladores de base, aumentar centros de acopio y, en general, brindar todo el equipamiento para que la cadena funcione. Finalmente, se deben generar incentivos para que las personas se den el trabajo de reciclar, ya que si esta actividad no es rentable, nunca se llegará a que sea masiva.

Una mejor gestión de nuestros residuos es vital, pero es tarea de todos.

